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FECHA: NOVIEMBRE 08 DE 2015 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Bebé abandonado ya tiene un futuro” 

 
“LODOS DEL FRACKING” 

 “Destaca Olvera inversión de IP para la entidad” 

 “MELÉNDEZ SE REGISTRA” 

 
“Se logra sinergia con IP” 

 
“TALENTO ITALIANO PARTICIPA CON OSUAEH” 

 
“Encabeza DIFH inicio de carrera a favor de niñez” 

 
“Se preparan 28 chapulines para saltar del Senado” 

 
“Gastan ombudsman 3 mil mdp… y nada” 

 “Basave anuncia purga en el PRD” 

 
“Matan a otros dos autodefensas en La Ruana; 10 en un mes” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Ofrece Meléndez diálogo y trabajo: La fórmula única, integrada por Alberto Meléndez Apodaca (presidente), y 

Emilse Miranda Munive (secretaria general), entregó la documentación ante la Comisión Estatal de Procesos Internos (CEPI) 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para integrar la nueva dirigencia del Comité Directivo Estatal (CDE) para el 

periodo 2015-2019. Ante la presencia del notario público 10, Héctor Edgardo Guerrero Acosta, el secretario de la CEPI, César 

Jiménez Ortiz, informó que recibió completa la documentación de ambos aspirantes, entre la que se encuentra constancia 
expedida por la Secretaría de Finanzas del PRI de no adeudo de sus cuotas partidistas. Entre porras, aplausos, vítores y 

música de viento, los priístas respaldaron a la única fórmula registrada, que sustituirá a Ricardo Crespo Arroyo. Meléndez fue 
respaldado por tres aspirantes a la candidatura del PRI a la gubernatura: los senadores David Penchyna Grub y Omar Fayad 

Meneses, así como la diputada federal Carolina Viggiano Austria. En su discurso, el exsecretario de Planeación, Desarrollo 

Regional y Metropolitano dijo que en esta nueva dirigencia habrá diálogo y consenso con todas las expresiones políticas del 
priísmo. En su discurso, Meléndez dijo que busca “dialogar con la ciudadanía y hacer de sus aspiraciones y retos nuestra 

bandera para enfrentar el siguiente proceso electoral”. “Estamos listos para que nos den la oportunidad de llegar a la 
dirigencia, con el compromiso de emprender un trabajo cercano a las bases, encabezar un partido abierto a escuchar todas 

las voces, que permita consolidar triunfos”, aseguró, por su parte, Miranda Munive. Gonzalo Badillo Ortiz entregó a los 
aspirantes la constancia que acredita la recepción del total de los requisitos que la convocatoria del Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN) del PRI exigió para el registro de sus precandidaturas. Al informar que esta comisión procederá al análisis y estudio 

para dictaminar e informar al CEN el resultado, deseó una respuesta favorable para esta fórmula de aspirantes. Los 
comisionados que recibieron la solicitud de registro son Gonzalo Badillo, César Jiménez, Raúl Pozos, Rodolfo Hinojosa, 

Guadalupe Chávez, Roberto Núñez, Jonaz Reyes, Érika Trujillo, Oziel Serrano y Alfredo Tovar Gómez. El evento contó con la 
presencia del dirigente del PRI estatal, Ricardo Crespo; los senadores David Penchyna y Omar Fayad; Ernesto Gil Elourdy; así 

como diputados federales y locales. (Redacción, página 08) 

Milenio-Llama Meléndez a la unidad en el PRI (Janet Barragán, página 07) 
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Crónica-Fórmula de unidad (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Meléndez Apodaca, nuevo dirigente estatal del PRI (José Manuel Martínez, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Meléndez encabeza fórmula única (Redacción, Ojo Política) 
Plaza Juárez-Alberto Meléndez se registra para dirigir al PRI (Natalia López, página 3A) 

Síntesis-Planilla única va por la dirigencia (Jaime Arenalde, página 02) 

Criterio-Descarta Meléndez aparecer en boletas: El exsecretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, 
Alberto Meléndez Apodaca, confirmó que no participará en el proceso interno del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

para la selección de candidato a gobernador, luego de optar por la dirigencia estatal de su instituto político. “Cuando me 

preguntaban si aspiraba (a la candidatura), les comenté que iba a esperar los tiempos para tomar una decisión. Los tiempos 
llegaron, la decisión se tomó, y esa decisión es ir por el partido”, dijo en entrevista el exalcalde de Pachuca. El aspirante a 

presidente del Comité Directivo Estatal del PRI expuso, tras el registro de su “fórmula de unidad”, que su aspiración por la 
gubernatura no termina al obtener un cargo partidista, pero sí mencionó que no será para el proceso electoral 2016. “Nunca 

se terminan esas aspiraciones. En la política y al ser servidor público hay la posibilidad de ir transitando. Todos son tiempos y 
coyunturas. Hoy es el tiempo de buscar algo que como priísta siempre fue también una aspiración: el poder ser presidente del 

partido. Por ahora hay que cumplir con las etapas, superar el reto que tiene el partido y pensar después en otras cuestiones”, 

indicó. El exintegrante del gabinete de Francisco Olvera Ruiz anunció que buscarán acercamiento con todas las expresiones 
políticas al interior del tricolor para evitar que militantes busquen candidaturas como independientes en caso de no recibir el 

respaldo del priísmo. “Tenemos que ser muy conscientes que tanto en los ayuntamientos como en las diputaciones tendremos 
que ir con el mejor consenso y las mejores opciones para alcanzar los triunfos”, declaró. (Axel Chávez, página 08) 

Crónica-Aplazan Congreso Estatal: Pospuso el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) Hidalgo la celebración de su 

Congreso Estatal, a efectuarse este 7 de noviembre, de acuerdo con el líder del partido, Andrés Caballero, todavía está 
pendiente la designación de 10 congresistas en Huejutla. El pasado 25 de octubre la cúpula de reciente creación realizó seis 

de siete congresos distritales, por tanto eligieron 60 perfiles hidalguenses que actualmente forman parte del Congreso Estatal. 
Debido a problemas de logística, en la jurisdicción de Huejutla no pudo efectuarse el Congreso Distrital, ya que arribaron a la 

cónclave más de 2 mil personas lo cual imposibilitó la selección de delegados distritales. Por tal situación, los organizadores 

optaron por aplazar el Consejo Estatal programado para este sábado, a fin de conformar a los 70 delegados distritales. "No 
sólo Hidalgo pospuso su Consejo Estatal, en otras entidades también programaron estas asambleas para el 14 de noviembre", 

confirmó el dirigente estatal en entrevista. Cabe destacar que en el distrito de Huejutla realizarán su asamblea pendiente este 
8 de noviembre, a partir de las 8 hasta las 11 de la mañana será el registro de militantes para integrar el nuevo Congreso 

Estatal. "En esta ocasión ya consideramos la asistencia de muchas personas, en ese momento se rebasaron las expectativas, 

pero ahora ya tenemos previsto eso". Cabe recordar que para el 14 de noviembre, en el Consejo Estatal elegirán a los 
integrantes del Comité Directivo Estatal y la Comisión de Ética Partidaria. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Atrae INE lineamientos para los convenios de coalición: Ejerció el Instituto Nacional Electoral (INE) la 
facultad de atracción, ahora para emitir los lineamientos para los convenios de coalición de los procesos comiciales del 

próximo año en 13 entidades, con este documento especifican los tipos de alianza y distribución de prerrogativas, así como 

espacios en radio y televisión. Durante sesión del Consejo General, avalaron la facultad de atracción para emitir los 
lineamientos que deberán observar los Organismos Públicos Locales Electorales respecto de la solicitud del registro de los 

convenios de coalición. Con el acuerdo, los Organismos Públicos Locales Electorales deberán conducir las consultas que le 
sean presentadas por los partidos políticos a la Comisión de Vinculación, quien desahogará o, en su caso, remitirá a la 

instancia competente. En los criterios establece como coalición total, la postulación integral de candidatos en un mismo 

proceso electoral local, bajo una misma plataforma política. Refiere que una coalición parcial postula al 50 por ciento de 
fórmulas, mientras que la alianza flexible inscribe el 25 por ciento de candidaturas con una misma plataforma electoral. 

“Cuando dos o más partidos se coaligan en forma total para las elecciones diputados locales, deberán coaligarse para la 
elección de gobernador. Esta regla no operará de manera inversa ni en el caso de postular a la totalidad de candidatos para 

las elecciones de ayuntamientos”. Para efectos de la prerrogativa de acceso a radio y televisión, menciona el documento, se 

entenderá como coalición total exclusivamente aquella que postule a la totalidad de las candidaturas de todos los cargos que 
disputan en un proceso electoral local. Cabe mencionar que esta coalición conlleva la conjunción de las alianzas totales de los 

distintitos cargos de elección en disputa y, en su caso, del gobernador, según corresponda. Una vez que el convenio de 
coalición lo apruebe el Consejo General del INE, será el Instituto Estatal Electoral (IEEH) quien determine la 
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denominación de los partidos, así como el nombre de representantes legales, tipo de alianza y procedimientos de selección de 
aspirantes. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Corren por infantes que padecen cáncer: DIFH: Efectuaron la mañana de este sábado, en Pachuca, la Primera 

Carrera Atlética para ayudar a infantes con cáncer, actividad como parte del “Ayudatón” 2015, convocada por el Patronato del 
Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Hidalgo (DIFH). Decenas de participantes, entre ellos funcionarios del 

gobierno estatal, se unieron a la causa de correr 6 kilómetros para apoyar, por medio de un donativo de 150 pesos, a los 
menores que padecen de este mal y requieren de soporte para tener una mejor atención a su padecimiento. Los fondos 

recaudados durante la carrera de este sábado serán aplicados en los tratamientos que siguen menores que reciben atención 

en el Hospital de la Niñez Hidalguense. La intención de la carrera es que por medio de la colaboración de la población, los 
niños que reciben tratamientos especiales en el área de oncología cuenten con una atención permanente y de amplio margen 

de calidad, para lo cual se han emprendido estas y otras acciones. La presidenta del Patronato DIFH, Guadalupe Romero, fue 
la encargada de dar el banderazo de salida las decenas de participantes que tomaron parte de la carrera con causa. Calificó 

como extraordinario el trabajo entre DIFH y la organización no gubernamental “una clara muestra a través de la 
corresponsabilidad, vemos cómo Casa de la Amistad responde a este trabajo con resultados y con apoyos para nuestras niñas 

y niños hidalguenses”. (Milton Cortes, página 03) 

Plaza Juárez-Organiza carrera atlética a favor de los niños con cáncer (Antonio Cerón, página 3A) 

El Independiente-Arrancan 50 nuevas unidades de Flecha Roja: En el marco del 91 aniversario de la empresa Flecha 

Roja autoridades de gobierno dieron el banderazo de salida de 50 nuevas unidades, el acto lo encabezó el gobernador 

Francisco Olvera Ruiz y el presidente de esa compañía de transporte público Cuauhtémoc Martínez García. Olvera Ruiz dijo 
que este tipo de acciones aumentan el empleo por el impulso que otorgan a la economía local, al incluir este nuevo parque 

vehicular para mejorar la atención en los destinos que cubre en esta entidad federativa. Rememoró viarias vivencias del 
grupo empresarial y el surgimiento de la central de autobuses, “Flecha Roja que es una empresa local, confía en Pachuca y en 

la certidumbre para la inversión, hemos visto cómo con iniciativa y seriedad mejoró la central”. Mencionó que la capital 
hidalguense es una de las ciudades con mejor conectividad, por el sur pasan varias rutas que son importantes para conectar a 

la entidad con otros estados, y agregó que en lo que va del año la administración creó más 35 mil empleos. Martínez García 

recordó los principales sucesos por los que surgió esta línea para acortar los recorridos de los trabajadores; en 1922 hicieron 
una alianza con una línea de correo y otros transportistas, y así se formó el grupo Flecha Roja. Agradeció las atenciones del 

gobierno estatal para hacer fértil el terreno para invertir como empresa, habló de la importancia de este servicio que todos los 
días realiza miles de viajes. (Sonia Rueda, página 04) 

Milenio-Destaca Olvera Ruiz confianza del sector privado en Hidalgo (Alejandro Reyes, página 08) 

Síntesis-Logra gobierno sinergia con el empresariado (Susana Jiménez, página 03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Inicia Programa de Rescate de Unidades Habitacionales: Al establecer que mejorar las condiciones de vida 

de los habitantes de la ciudad es una responsabilidad de las autoridades municipales, el presidente municipal, Eleazar García 
Sánchez, dio inicio al Programa de Rescate de Unidades Habitacionales de Pachuca. Acompañado de Víctor Velasco, delegado 

de la Secretaría de Desarrollo Agrario y Territorial Urbano (Sedatu), el alcalde de Pachuca expuso que como presidente 

municipal es un privilegio servir a la población, más cuando dentro de las labores que emprenden las autoridades la sociedad 
se compromete a ser parte de esas labores para mejorar su contexto de vida. Insistió en que es mediante la coordinación y el 

trabajo compartido entre sus autoridades y sociedad, es como será posible mantener el ritmo de cambio y de desarrollo que 
lleva la ciudad. Además, dijo que siempre será satisfactorio el contar con el respaldo de la población para las acciones y 

programas que emprenden el ayuntamiento con el apoyo de instancias estatales y federales con el fin de promover el 

mejoramiento de la ciudad. Como ejemplo, destacó que mediante la gestión y el apoyo recibido por parte de la Sedatu, ha 
sido posible que el programa que se puso en marcha en la Unidad Habitacional Las Fuetes, se extienda a otras más de la 

ciudad, las cuales requieren atención. Para ello, dijo que fue posible contar con una inversión que se aplicará de manera 
constante por 30 millones de pesos. El saldo anterior, servirá para la rehabilitación de 574 departamentos de 68 unidades 

habitacionales de la ciudad que requieren ser atendidos en lo inmediato. Víctor Velazco, correspondió al compromiso de servir 

a la población, además de manifestar que Pachuca cuenta con una mejor imagen urbana, para lo cual dijo que es necesario 
mantener este tipo de trabajos que se vean reflejados en el entorno urbano. (Milton Cortes, página 05) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que los últimos dos fines de semana de noviembre se llevarán a cabo festividades navideñas en la Plaza Juárez a las que 
se esperan miles de visitantes, como ocurre cada año en la capital y en distintas cabeceras de la entidad. Incluso, ya 

comenzó la instalación del árbol navideño y los tradicionales adornos decembrinos en las vías principales de la ciudad. Habrá 

que comparar la afluencia de este año con los anteriores a partir de diciembre, pues en esta ocasión entrarán en vigor los 
parquímetros.  

  
:Que los habitantes de Atotonilco comienzan a perder la paciencia en torno a la promesa de la planta de tratamiento de 

aguas residuales que debería haber comenzado operaciones hace un par de años y que luego, según Conagua, entregaría 

en este 2015. El tema ya captó la atención de Greenpeace, organismo que pudiera poner el dedo en la llaga y presionar a 
las empresas concesionadas para poner en marcha el proyecto de casi 5 mil millones de pesos en inversión, que además, 

prometía otorgar fuentes de empleo a los habitantes de la región.  
  

:Que este mes de diciembre podría ser crucial en el procedimiento legal en contra de la ex dirigente del SNTE en Hidalgo, 
Mirna García López, pues al parecer, se está preparando todo un paquete con más evidencias por desfalco y 

enriquecimiento ilícito. Este nuevo expediente llegaría en próximas semanas a las oficinas de la Procuraduría de Justicia del 

estado de Hidalgo. Habrá que esperar cuáles son las contra pruebas de la ex líder magisterial, quien el pasado 23 de 
septiembre fue puesta en libertad tras no encontrarse elementos para su proceso por abuso de confianza.  

  
:Que tal y como informamos oportunamente en MILENIO Hidalgo, la dirigencia estatal del Partido Encuentro Social 

también tiene sus objetivos bien claros de cara a los comicios del 2016. No sólo el registro está en la mente del instituto 

político, sino que ya “cantaron” que plantean impulsar a candidatos ciudadanos independientes y ganar en ciertos municipios, 
como Actopan, Santiago Tulantepec y Calnali, además de su “tirada” más fuerte, que el próximo año será Huejutla.  

 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
“Enviamos un mensaje de solidaridad, respeto y de seguir trabajando fieles a los principios de nuestro partido, y por una 

mayor justicia social, por la construcción de un estado con un mejor futuro para las familias que aquí habitan” 
 

Alberto Meléndez Apodaca 

CANDIDATO A LA DIRIGENCIA ESTATAL DEL PRI, SOBRE LA UNIDAD DE SU PARTIDO 
  

“Por el sur del estado atraviesan prácticamente todas las carreteras que salen del Distrito Federal y que van al norte, al 
poniente, al centro del país, y ahora, con el Arco Norte, nos coloca en una situación de competitividad” 

 

Francisco Olvera Ruiz 
GOBERNADOR DE HIDALGO, SOBRE LA CONECTIVIDAD DEL ESTADO 

  
“Lo que sí tenemos un poquito incierto es el siguiente año, no sabemos cómo vendrá, pero yo creo que este año lo vamos a 

cerrar, dentro de todo, bien, yo creo que vamos a librarla bien este año” 
 

Margarita Gálvez Grimaldo 

TITULAR DE CANACINTRA EN PACHUCA, SOBRE LAS EXPECTATIVAS PARA LA INDUSTRIA EN 2016 
 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

En el marco del avance existente sobre temáticas de Desarrollo Social, el DIF Hidalgo muestra que no sólo buscan incidir en 

el asunto del altruismo. Llegan los integrantes de este organismo todavía más allá y sientan las bases para que la gente se 
sienta identificada con los sectores vulnerables y participe en actividades que permitan cambiar el escenario en que viven. 

Con el Ayudatón se escribe una nueva página en este tema.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Martín peralta: Consolida este joven funcionario diversas acciones que permiten una mejor labor al Registro del 
Estado Familiar en Hidalgo, área que bajo su cargo resalta la importancia de brindar certeza jurídica a la ciudadanía. Además 

Peralta Hermosillo es de los perfiles que acude personalmente a otras regiones de la entidad para instruir al personal en los 

módulos del organismo, con el fin de cumplir metas.  
 

Abajo-Margarita Ramos: Dio Ramos Villeda ejemplo de que las buenas intenciones no son suficientes para “llevar a buen 
puerto” a una administración municipal. Pese a que la alcaldesa de La Misión mostró disposición para aterrizar proyectos, 

careció de las herramientas para ejecutarlos a cabalidad y con ello favorecer a los habitantes de la demacración: de ahí que el 
reclamo social sea más que evidente.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

OPORTUNISTAS 
Los grillitos se enteraron de que en los barrios altos de Pachuca, donde el ayuntamiento ha llevado beneficios, 

supuestos líderes de organizaciones sociales afirman que por medio de su gestión las ayudas son posibles. 
Lejos de tratarse de un tema político, corresponde a personajes que buscan hacerse presentes entre la población al 

abanderar organismos de los que se duda su existencia y que sólo buscan acogerse a una causa para sacar provecho 
económico.  

  

HOMOLOGACIÓN 
A pesar de que la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos ya obliga a los estados a homologar el sueldo de 

Ministerio Públicos y Defensores Públicos a partir de la entrada en vigor del Nuevo Sistema de Justicia Penal, en Hidalgo aún 
se desconoce cuándo aplicarán el tema. Mientras no se iguale el sueldo, se presume favoritismo por personal de la PGJH, 

pues obtiene el mayor sueldo. Se especula que a partir del siguiente año el gobierno del estado aplique esta disposición de 

dictaminada por la propia Carta Magna.  
  

PERSONAJES 
La visita a Ixmiquilpan de José Antonio Rojo causó un sinnúmero de incógnitas y rumores, pues lo que parecía 

una simple visita con militantes priistas, se convirtió en toda una pasarela de presidentes municipales de la 

región del Valle del Mezquital.  
  

HERVIDERO 
Aun con las severas acusaciones que actores políticos y sociales de Tula de Allende efectuaron en pasados días en Palacio de 

Gobierno por el mal gobierno del titular del Ejecutivo, Jaime Allende González, tal parece que los regaños al edil “le entraron 
por una oreja y le salieron por la otra”, pues nada cambió y al contrario las cosas cada día se encuentran peor.  

 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Se preparan 28 chapulines para saltar del Senado: Las 13 elecciones de 2016 están a la vuelta de la 

esquina y en el Senado los legisladores hacen las maletas para participar en los procesos internos de sus partidos con la 
finalidad de obtener una candidatura a gobernador. Se trata de 28 senadores —de 128 que integran la Cámara Alta— de los 

grupos: Partido Revolucionario Institucional (13), Partido Acción Nacional (ocho), Partido de la Revolución Democrática 
(cuatro), Partido del Trabajo (dos) y Partido Verde Ecologista de México (uno), que dejarán sus escaños y buscarán hacer 

campaña. Son dos coordinadores parlamentarios (del PAN y el PVEM), un vicecoordinador (perteneciente al PRI) y al menos 

16 presidentes de comisiones legislativas, algunas tan importantes como las de Hacienda, Energía, Seguridad Pública o 
Desarrollo Social. Para la elección de Aguascalientes, quienes buscan la nominación son: por parte del PRI el vicecoordinador, 

Miguel Romo, brazo derecho del líder priísta Emilio Gamboa Patrón; así como el coordinador del PAN, Fernando Herrera, y el 
también senador panista Martín Orozco. En Chihuahua, se perfilan las senadoras Lilia Merodio Reza y Graciela Ortiz González 

del PRI, mientras que por el PAN se prevé que vuelva a buscar la gubernatura Javier Corral Jurado, presidente de la Comisión 
de Reglamentos y Prácticas Parlamentarias. En el caso de Colima, estado que repetirá comicios, contenderá el senador Jorge 

Luis Preciado de Acción Nacional. Respecto a las elecciones en el estado de Durango, buscarán la candidatura por el PRI la 

senadora Juana Leticia Herrera Ale, y por segunda ocasión el panista José Rosas Aispuro, vicepresidente de la Mesa Directiva. 
En Hidalgo, los priístas que han manifestado su intención de dirigir a la entidad son Omar Fayad Meneses, presidente de la 

Comisión de Seguridad Pública, y David Penchyna Grub, presidente de la Comisión de Energía, mientras que por el sol azteca 
está Isidro Pedraza Chávez, presidente de la Comisión de Autosuficiencia Alimentaria. Para el estado de Tlaxcala alistan su 

licencia los senadores Adriana Dávila Fernández del PAN, presidenta de la Comisión contra la Trata de Personas; la perredista 

Lorena Cuellar Cisneros, presidenta de la Comisión de Desarrollo Social, y la petista Martha Palafox, secretaria de la Mesa 
Directiva. Mientras tanto, en Tamaulipas el senador panista Francisco García Cabeza de Vaca será quien busque la 

gubernatura. Para las elecciones de Oaxaca, los senadores que están apuntados son el perredista Benjamín Robles Montoya, 
presidente de la Comisión Especial Sur Sureste, y por el Revolucionario Institucional el senador Eviel Pérez Magaña, 

presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas. (Alberto Morales, primera plana) 
Para más Información, consulte este enlace: 

http://www. eluniversal. com. mx/articulo/nacion/politica/2015/11/8/se-preparan-28-chapulines-para-saltar-del-senado  

La Jornada-Matan a otros dos autodefensas en La Ruana; 10 en un mes: Dos autodefensas fueron acribillados en un 
camino que une Punta de Agua con la tenencia de Felipe Carrillo Puerto, conocida como La Ruana, municipio de Buenavista 

Tomatlán. Los fallecidos fueron identificados como Juan Álvarez, de 38 años, y Víctor Manuel, de 16, informó la procuraduría 

estatal. Elementos de la Fuerza Rural se movilizaron por esa región de Tierra Caliente que colinda con Jalisco para investigar 
el ataque. La agresión ocurrió a las 8:30 horas, en los límites del municipio de Buenavista con Tepalcatepec, cuando desde 

una loma varios desconocidos dispararon con armas de grueso calibre contra la camioneta de las víctimas. Las autoridades 
aseguran que ya no existen grupos de autodefensa, pero en los hechos siguen organizados, porque temen el ataque de 

grupos del narcotráfico. En los pasados 30 días al menos 10 autodefensas han sido asesinados. El 5 de noviembre en Aguililla, 
Sacramento Mendoza y David Zapién fueron hallados muertos y calcinados dentro de una camioneta. Dos días antes, sobre el 

libramiento a Los Reyes, dos autodefensas más fueron ejecutados y su camioneta quemada. En Churumuco, Arteaga, 

Tancítaro y Huetamo han sido asesinados otros líderes. (Ernesto Martínez, primera plana) 

Excélsior-Basave anuncia purga en el PRD: Agustín Basave Benítez es el nuevo dirigente nacional del PRD. En su 

mensaje, anunció que habrá una limpia en el partido y que “se acabaron los tiempos de pactos; seremos opositores críticos”.  

Con 295 votos en favor, de 304 del Consejo Nacional perredista, fue elegido el académico y diputado federal con licencia. Su 
compañera de fórmula, Beatriz Mojica Morga, asumió ayer la Secretaría General. Basave Benítez habló de la necesidad de 

crear una comisión para combatir la corrupción interna y transformar al PRD. Detalló que debe haber una etapa de revisión 
que termine en sanciones reales que incluyan expulsiones de quienes se hayan corrompido. Como partido de oposición, 

aseguró que no le temblará la voz para señalar a los gobiernos. “(Tampoco) solaparemos a ningún delincuente que se escude 

tras de nuestro emblema”. Sobre una posible alianza electoral, dio a conocer que ha buscado a Andrés Manuel López 
Obrador, líder de Morena. BASAVE ES EL LÍDER DEL PRD; OFRECE DEPURACIÓN INTERNA. “El tiempo de los pactos 

se ha acabado” y el PRD será un partido político opositor y crítico del gobierno, así lo sentenció Agustín Basave tras ser 
elegido, por amplia mayoría, como nuevo presidente nacional del sol azteca. Tras un criticado y rápido proceso de votación, y 

con 295 votos de 304 posibles, el académico y diputado federal con licencia, Agustín Basave, fue elegido como nuevo 
presidente nacional del PRD y Beatriz Mojica como secretaria general. Concluirán su periodo en 2017. Luego de presentar su 

proyecto para el partido del sol azteca ante más de 200 consejeros nacionales, Basave propuso que para lograr una 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2015/11/8/se-preparan-28-chapulines-para-saltar-del-senado
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verdadera transformación del instituto político es necesaria la creación de una comisión para revisar los casos de corrupción 
interna del partido. Voy a proponer que se haga una comisión para analizar con calma los casos de corrupción interna del 

partido, no uno, varios, muchos que se empiecen a estudiar, sin que se convierta esto en una cacería de brujas, que sí sea el 
inicio de una etapa de depuración interna, que acabe en sanciones reales y, ¿por qué no?, en expulsiones de los perredistas 

que se han corrompido”, aseveró. Que nadie se confunda, voy a encabezar un partido opositor, y no me temblará la voz para 

denunciar las corruptelas gubernamentales que lastiman a la gente. Estaré en la mejor disposición de hablar con este 
gobierno y con su partido cuando sea necesario. Pero en el diálogo puede haber coincidencias y discrepancias”, sostuvo en su 

primer mensaje como líder nacional. (Juan Pablo Reyes, primera plana) 
Para más Información, consulte este enlace: 

http://www. excelsior. com. mx/nacional/2015/11/08/1055924  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

:Que incluso antes de su elección como presidente nacional del PRD, Agustín Basave buscó hacer enlaces con Andrés 
Manuel López Obrador enviándole algunos mensajes para dejarle claro que ya no habrá tratamiento hostil de la dirigencia 

del partido hacia su persona y, aunque aún no ha recibido respuesta, espera iniciar la interlocución, pero también ha dejado 

claro que en caso de recibir una negativa, el PRD tendrá que tomar otro rumbo. Y como muestra de su compromiso para el 
regreso de militantes, ayer asistieron a su toma de protesta Lídice Rincón Gallardo y Heberto Castillo Juárez.  

 
:Que en la Cámara de Diputados, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, encabezada por el priista Baltazar 

Hinojosa, trabaja a marchas forzadas para aprobar en tiempo y forma el dictamen de gasto público para 2016. La intención 

es tenerlo listo a media semana para poder llevarlo al pleno el jueves, pues en caso contrario se deberá sesionar el viernes o 
sábado con el fin de aprobarlo antes de la fecha límite, que es el 15 de noviembre.  

 
:Que el plazo para realizar las primeras acciones de regeneración que prometió Ricardo Anaya en sus primeros 100 días al 

frente del PAN están a punto de concluir. Son menos de 20 días los que le quedan para que dé a conocer su declaración 
patrimonial y los casos que investigará la comisión anticorrupción entre los panistas; además, llamó la atención entre la 

militancia que, aunque no siempre acuden todos sus miembros, Josefina Vázquez Mota y Margarita Zavala faltaran a la 

segunda reunión de la Comisión Permanente, convocada por Anaya el pasado miércoles, en la que se aprobó el proyecto de 
reformas a los estatutos.  

 
:Que donde andan muy movidos en vísperas de las elecciones para gobernador es en Tamaulipas. Tan es así que personajes 

de anteriores administraciones vuelven a aparecer, como es el caso de Luis Alberto Castillo, entrañable socio y amigo del 

ex gobernador Tomás Yarrington, a quien se le ha visto muy pegado al diputado federal por Tamaulipas Baltazar 
Hinojosa, presidente de la Comisión de Presupuesto. Incluso se le considera ya uno de los operadores del legislador 

tamaulipeco; sin embargo, en los corrillos priistas ven con reserva esa cercanía, sobre todo por la mala imagen que aún tiene 
Castillo en la entidad.  

 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
La ruta de Margarita para 2018 

 

La ex primera dama echó a andar la maquinaria para el 2018. Margarita Zavala ha emprendido una serie de encuentros con 
distintos actores de la clase política y representantes de la sociedad civil, en distintas entidades del país. La aspirante a la 

candidatura presidencial del PAN se encontró el miércoles pasado con el alcalde de Guadalajara, Enrique Alfaro, de 
Movimiento Ciudadano. Anteriormente, se reunió con el gobernador independiente de Nuevo León, Jaime Rodríguez, El 

Bronco, y en otra ocasión con el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez, quien presume ser el primer edil independiente de 

México. Nos comentan que la ruta de Margarita no se detiene, sigue avanzando y tiene en el horizonte ir con las siglas de 
Acción Nacional o de manera independiente. ¡Aguas don Ricardo Anaya!  

 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2015/11/08/1055924
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Apapacho en el Senado 
 

La presencia de diez ex presidentes del Senado ante el Pleno, para la integración del Consejo Consultivo de ese órgano 
legislativo, sirvió de marco el jueves para un reconocimiento a la labor del secretario general de Servicios Parlamentarios, 

Arturo Garita, quien durante 21 años ha servido en la Cámara Alta. Un cerrado aplauso acompañó las palabras del presidente 

de la Mesa Directiva, el panista Roberto Gil Zuarth: “don Arturo ha resguardado la espalda de muchos” y ha ayudado a dar 
orden y claridad a la conducción de los procesos parlamentarios, en un entorno de compleja pluralidad. Fue un acto de 

agradecimiento que ennoblece a los senadores, nos comentan.  
 

Meten acelerador a Presupuesto 2016 

 
El Presupuesto de Egresos de la Federación para 2016 estará listo entre jueves y sábado en la cocina de San Lázaro. Nos 

adelantan que el presidente de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, el priísta Baltazar Hinojosa, alista 
todo para tener listo el dictamen a la mitad de la siguiente semana. Con el documento en la mano, los diputados de los 

partidos que integran la comisión podrán comenzar el debate, antes de llegar a la fecha límite del 15 de noviembre. Ah, pero 
usted sabe que ellos utilizan un recurso para detener el reloj legislativo y así “cumplir” con el Paquete Económico del próximo 

año fiscal, nos comentan.  

 
Agustín y Beatriz, muy arropaditos 

 
Los perredistas dejaron atrás las maratónicas sesiones, los gritos y los sombrerazos en la elección de los nuevos dirigentes del 

partido. Los consejeros dieron el sábado un avasallador apoyo a la fórmula Agustín Basave y Beatriz Mojica, electos 

presidente y secretaria general del sol azteca. Durante la reunión, don Agustín y doña Beatriz recibieron el calorcito del líder 
saliente, Carlos Navarrete, y del presidente de la Cámara de Diputados, Jesús Zambrano. El joven Fernando Belauzarán 

Méndez, un contendiente en el proceso, apenas y alcanzó tres votos. ¿Qué hará Basave con una organización en crisis y en 
declive? Lo veremos en las elecciones de 2016.  

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
QUIENES conocen bien al PRD afirman que su flamante presidente, Agustín Basave, tendrá que remar contracorriente -en 

este caso contra corrientes- a pesar de ganar la elección de ayer de manera aplastante. CON TODO y los 295 votos en favor 

contra 3 que obtuvo Fernando Belaunzarán, las críticas a su gestión comenzaron desde el momento mismo que asumió el 
cargo.  

 
LOS PERREDISTAS, cada vez que rinden protesta, levantan la mano izquierda -para marcar de qué lado del espectro político 

late su corazoncito-, pero Basave provocó murmuraciones porque lo hizo ¡con la derecha! Y DE LA CRITICA a las formas, 

pasaron a las de fondo, pues en algunos sectores no cayó nada bien que el neoperredista dijera que buscó a Andrés Manuel 
López Obrador para proponerle alianzas electorales con Morena.  

 
VAYA paquete se echó encima Basave al aceptar presidir un partido que está ¡tan partido! CUENTAN en Tlaxcala que la 

alianza entre el PRD y el PAN para ir juntos por la gubernatura en las elecciones del próximo año se está complicando. 
AUNQUE en las negociaciones hechas por las cúpulas partidistas se acordó que en esa entidad serian los perredistas quienes 

nombrarían al candidato, los panistas locales afirman que su aspirante sale mejor en las encuestas.  

 
DE AHÍ que hay quienes desde el panismo impulsan la idea de no ir en alianza y jugársela al tú por tú con el PRI con la 

senadora blanquiazul Adriana Dávila como abanderada. NOMÁS que hacerle el feo a la también senadora, pero perredista, 
Lorena Cuéllar podría tener un efecto dominó y tirar alianzas entre azules y amarillos en otras entidades.  

 

MUY FINITO van a tener que hilar desde el CEN panista que dirige Ricardo Anaya para evitar una rebelión tlaxcalteca... y un 
pleito con su potencial socio electoral.  
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ALLÁ en Tamaulipas se dice que, tan pronto como hoy, habrá un anuncio importante. SEGÚN esto, el gobernador Egidio Torre 
dará a conocer la detención, por parte del Grupo de Coordinación Tamaulipas de una banda ligada a secuestros y asesinatos 

en el sur del estado. YA ENCARRERADO, revelará el arranque de un operativo antisecuestros en la frontera, especialmente en 
Reynosa y Matamoros donde el crimen nomás no amaina.  

 

Y AUNQUE los anuncios llegan cuando casi comienza el último año de su sexenio, no falta quien recuerde aquello de que más 
vale tarde... A DIFERENCIA de su anterior intervención quirúrgica que acabó en un susto mayúsculo, la operación que le 

hicieron ayer en el codo a Miguel Ángel Mancera -y que fue motivada por practicar boxeo- transcurrió sin novedades. PARA el 
mediodía, el jefe de Gobierno avisó en su Twitter que todo había salido bien. SÓLO queda desearle que se restablezca pronto 

y recomendar-le que, cuando vaya a entrenar, no le pegue tan duro al costal. 

 
(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 
 

 


